
公益社団法人愛知県医師会 第 34回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 7年 2月 13日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 00分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学 

  山 室  理  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／浅 井 清 和 

 

欠 席 者    代議員会副議長／野 田 正 治 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 19名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)社会福祉法人日本介助犬協会(理事長 高柳友子) 主催の「介助犬フェスタ 2025」

〔5/17(土)〕の後援について 

加藤(雅)理事より説明され、標記フェスタへの後援が承認された。 

 

(２)3月の県下医師会長等協議会の休会について 

加藤(雅)理事より説明され、3月の県下医師会長等協議会は第 198回(臨時)代議員

会(3/15(土))の開催により休会とすることが承認された。 

 

 

 

 



２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～3の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 

2/17(月) 

3/12(水) 

5/13(火) 

5/29(木) 

6/30(月) 

7/16(水) 

健康教育講座 栄ガスビル  
小林理事 

松浦理事 

2 
2/20(木) 

3/13(木) 
会館建設(小)委員会 

昭和ビル 

405会議室 

加藤(豊)理事 

加藤(雅)理事 

3 3/4(火) 
愛知県救急医療情報センター運営連絡

協議会(WEB会議) 
405会議室 

河村理事 

田那村理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)「現代医学」誌編集委員会委員の変更について 

道勇理事より説明され、愛知淑徳大学クリニックの稲福 繁委員から名古屋大学大

学院医学系研究科耳鼻咽喉科 教授の曾根三千彦先生への委員の変更が承認された。 

 

４．あいちビジネス専門学校の成績優秀者へ授与する愛知県医師会賞について 

岡本理事より説明され、資料のとおり 4名へ愛知県医師会賞を授与することが承

認された。 

 

―協議事項― 

５．令和 7年度事業計画(案)について 

大石副会長より、資料の通り令和 7年度の事業計画(案)を作成したので、内容を確

認いただきたいと説明され、修正等があれば次回の理事会までに申し出ていただき

たいと発言された。 

 

６．令和 7 年度予算(案)について 

加藤(豊)理事より、資料の通り令和 7年度の予算(案)を作成したので、内容を確認

いただきたいと説明され、修正等があれば次回の理事会までに申し出ていただきた

いと発言された。 

 

７．令和 7 年度会費の賦課徴収、会費減免申請及び入会金の賦課徴収について 

加藤(豊)理事より説明され、資料の内容で 3月 15日(土)の第 198回(臨時)代議員

会に上程することが承認された。 



 

８．工期延長に伴う工事請負契約書の覚書及び建築監理業務委託契約の変更について 

加藤(豊)理事より説明され、新会館建設工期延長に伴う施工業者との工事請負契

約書の覚書及び設計会社との建築監理業務委託の変更について、別紙の通り契約

を取り交わすことが承認された。 

 

９．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について 

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について検討を行い、議題の順番を変更

することとして承認された。 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会(WEB 会議)〔2/5(水)〕について 

(中部医師会連合主催：愛知県医師会仮事務所) 

柵木会長より、第 158回日医臨時代議員会への代表質問となる、静岡県医師会か

らの「新たな地域医療構想の策定に向けた日本医師会の取り組み」、岐阜県医師会

からの「医業承継支援」について協議を行ったことが報告された。また、当面の

医療問題では重点支援地方交付金を活用した医療機関への支援について各県より

状況報告が行われたと説明された。 

 

２．女性医師支援センター事業運営委員会(WEB会議)〔1/28(火)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

大輪副会長より、女性医師バンクやその他の事業の予算執行状況についての報告

があったこと、医師偏在是正に向けた広域マッチング事業について情報提供があ

ったことが報告された。 

 

３．日医都道府県医師会会員情報担当理事連絡協議会(WEB 会議)〔1/30(木)〕について 

(日本医師会主催：405 会議室) 

加藤(雅)理事より、長島常任理事から連絡協議会の趣旨について、松岡常任理事

から認定産業医、認定健康スポーツ医に関する MAMIS対応についてそれぞれ説明

があり、情報システム課会員情報室より MAMISの今後の予定について報告があっ

たことが報告された。 

 

４．日医医療 IT 委員会〔2/5(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

田那村理事より、「次世代医療基盤法と J-MIMOの活動について」及び「医療デー

タの利活用を推進する組織と臨床利用 AIによるデータ収集」についてそれぞれ講

師から説明があったこと、医療 DXを現場で活用するための医師会の役割について

意見交換を行ったことが報告された。 

 

５．医療事故調査制度支援団体統括者セミナー(WEB会議)〔2/9(日)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

   渡辺理事より、愛知県医師会から医師 2名、看護師 1名が参加し、「医療事故報告

における判断への支援について」、「初期対応への支援について」、「調査報告書作

成への支援について」、事例等を用いてグループ討議等を行ったことが報告された。 

 

 

 



６．日医医業税制検討委員会(WEB会議)〔2/3(月)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

   髙橋理事より、令和 7年度税制改正の報告、令和 8年度税制要望についての検討

が行われ、税制要望については項目が多いと焦点がぼけるため、今年は項目をか

なり絞り、控除対象外消費税、事業承継税制について活発に議論が行われたこと

が報告された。 

 

７．日医ワークショップ「会員の倫理・資質向上をめざして」-ケーススタディから学ぶ医

の倫理-〔2/7(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

髙橋理事より、「応招義務」をテーマに児玉講師(弁護士・医師)の講演を受講し

た後、受講者が 6つのテーブルに分かれ、①外国人患者の例、②指示に従わない

患者の例それぞれのケーススタディを行い、各グループからの発表・全体討議・

総括を行ったことが報告された。 

 

【本会関係会議について】 

８．愛知県医師会交響楽団運営協議会〔1/29(水)〕について 

(401会議室) 

加藤(雅)理事より、令和5年度事業報告・決算、令和6年度事業計画及び予算(案)、

令和 7年度以降の事業計画案、愛知県医師会交響楽団細則の一部改訂について承認

されたことが報告された。 

 

９．愛知県地域医療構想推進委員会〔2/10(月)〕について 

(東京第一ホテル錦) 

浦田理事より、各構想区域地域医療構想推進委員会における病床整備計画の協議

について、各構想区域の委員会の委員長(地区医師会長)、病院団体協議会代表幹

事病院(病院長)より地域の現状等に関する意見交換が非公開で行われたことが報

告された 

 

１０．救急委員会(WEB 会議)〔2/4(火)〕について 

(405会議室) 

河村理事より、愛知県救急医療情報センター運営連絡協議会、トリアージ研修会、

PTLS講習会の開催、急性心筋梗塞に関するアンケート調査実施について承認され

たことが報告された。また、第二種免許に係る応急救護処置指導員養成講習会へ

の講師派遣は例年通り名古屋市立大学病院、藤田医科大学病院、日本赤十字社愛

知医療センター名古屋第二病院へ依頼することが承認されたことが報告された。 

 

 

 



１１．社保指導委員会(WEB会議)〔1/28(火)〕について 

(ウインクあいち) 

加藤(豊)理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告

(11～12月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がなさ

れたことが報告された。 

 

１２．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔1/28(火)〕につ

いて  

(東別院会館会議室) 

髙橋理事より、令和 6年 12月分(新規事例 75件(№24-771～24-845)継続相談 48

件 総計 131件(歯科 8件)の事例報告、検討を行ったと報告された。 

 

１３．調査室委員会(WEB会議)〔2/4(火)〕について 

(404会議室) 

髙橋理事より、医業経営の現状、MEDIFAX・日医プレスリリースについて解説・議

論を行ったことが報告された。 

 

１４．健康教育委員会(WEB会議)〔2/5(水)〕について 

(401会議室) 

  小林理事より、本会主催健康教育講座について、担当の委員に講師の推薦を依頼

したこと、地域健康づくり指導事業及び健康教育講座地域開催、あいち健康ナビ

「健康コラム」執筆者の推薦状況について協議を行ったことが報告された。 

 

１５．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.11の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とす

ると発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 1/29(水) 産業医向け若年性認知症支援研修 58名 
松浦理事 

髙田理事 

2 
1/29(水) 

2/6(木) 
産業医研修会 

17名 

18名 

舩橋理事 

山室理事 

3 
1/31(金) 

2/1(土) 

日本医師会指導医のための教育ワー

クショップ 
18名 

浦田理事 

春原理事 

4 2/1(土) メンタルヘルスケア研修会 53名 
舩橋理事 

山室理事 

5 2/5(水) 無線システム災害想定訓練 

医師会 10機関 

災害拠点病院 8機関 

基幹病院 5機関 

河村理事 

田那村理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

6 2/5(水) 精度管理研修会 73名 
春原理事 

小林理事 

7 2/6(木) 
社保集団指導講習会並びに医療安

全説明会 
459名 

加藤(豊)理事 

岡本理事 

8 2/8(土) 医療安全対策委員会勉強会 46名 
渡辺理事 

髙橋理事 

9 *2/8(土) 日本医師会生涯教育講座【眼科】 88名 
河村理事 

田那村理事 

10 2/9(日) 医療連携講演会 193名 
髙橋理事 

渡辺理事 

11 2/9(日) ICLS研修会 23名 
河村理事 

田那村理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１６．愛知県地域医療対策協議会地域枠医師赴任等調整部会〔1/29(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

柵木会長より、地域枠医師の派遣先医療機関について協議を行った後、2026年度

入学の地域枠定員について検討を行ったと報告された。 

 

１７．エコチル調査愛知ユニットセンター運営協議会〔1/31(金)〕について  

(エコチル調査愛知ユニットセンター主催：栄ガスビル) 

柵木会長より、13歳以降のエコチル調査への参加継続同意の取得、エコチル調査

(愛知)実施報告について、検討を行ったと報告された。 

 

１８．愛知県地域医療対策協議会〔2/3(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

柵木会長より、2025年度医師派遣推進事業、2025年度地域枠医師の派遣先医療機

関、2026年度初期臨床研修医募集定員の配分等について協議を行ったと報告され

た。 

 

１９．愛知県学校保健会役員会〔2/7(金)〕について 

(愛知県学校保健会主催：愛知県歯科医師会館) 

西脇副会長より、令和 6年度事業報告、令和 7年度事業計画及び予算案が承認さ

れたことが報告された。 

 

２０．あいち医療通訳システム推進協議会代表者会議〔2/4(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

加藤(雅)理事より、議案第 1号 2025年代表者会議委員及び協議会役員(案)、議案



第 2号 2025年度事業計画及び予算(案)は原案通り承認されたことが報告された。

また、あいち医療通訳システムの利用状況について報告があったことが説明され

た。 

 

２１．愛知県献血推進協議会〔2/7(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

   田那村理事より、令和 6年度愛知県献血推進計画の進捗状況について説明があっ

たこと、令和 7年度愛知県献血推進計画(案)について検討したことが報告された。 

 

２２．大気汚染公害認定研究会〔2/9(日)〕について 

(第 51回大気汚染公害認定研究会主催：都ホテル四日市) 

   田那村理事より、総会並びに研究会として 3演題(呼吸器系基礎疾患を有する方へ

の予防接種の重要性・公害認定患者死亡例に関する検討・気管支喘息に対するト

リプル吸入療法)の報告があり、その後質疑応答が行われたと報告された。 

 

２３．愛知県在宅医療推進協議会〔2/4(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

松浦理事より、在宅医療関連指標の達成度について協議したこと、また各団体の

取り組みについて紹介があり、意見交換を行ったことが報告された。 

 

２４．愛知県障害者自立支援協議会医療的ケア児支援部会〔2/6(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

松浦理事より、医療的ケア児等コーディネーター活用促進方法について協議がな

されたこと、また医療的ケア児者実態把握事業についてスケジュールが示された

ことが報告された。 

 

２５．障がい者歯科医療ネットワーク連絡協議会〔2/6(木)〕について 

(愛知県歯科医師会主催：愛知県歯科医師会館) 

松浦理事より、障がい者歯科認定協力医の質向上を図り研修を強化するとともに、

協力医名簿の改訂を行ったとの報告があったこと、口腔ケア出張講座の紹介があ

ったことが報告された。 

   

２６．愛知県救急業務高度化推進協議会作業部会〔1/28(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

河村理事より、12誘導心電図の測定プロトコールについて、自己心拍再開後の対

応において心肺停止プロトコールにあるなお書きに 12誘導心電図の使用を考慮

する旨の文言追加を行うこととなったことが報告された。運用準備として必要な

教育期間は各消防本部の実情に応じて設定するものとされたことが説明された。

また、良好な胸骨圧迫の確保に係るスキルチェックでは、年 1回各本部から事務



局へ報告することと変更になったことが補足説明された。 

 

２７．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔2/6(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：昭和ビル) 

河村理事より、理事として木俣一郎先生の就任、就業規則として、「健康診断にお

ける特別休暇」、「子の看護休暇の見直し」など考慮して規則の一部の修正が承認

されたことが報告された。また、第 2回の労災医療特別講演会の報告と今後の理

事会等のスケジュール予定が示されたことが補足された。 

 

２８．中部国際空港緊急計画連絡協議会(WEB 会議)〔2/7(金)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：WEB 開催)  

河村理事より、訓練の重点目標(案)について協議されたことが報告された。今年

の訓練は 10月 9日(木)に予定となり、海上における国際線航空機事故に対する手

順の確認や災害情報共有に関する DX化、関係機関の連携強化について議題が上が

ったことが説明された。その他、合同調整所は「現地調整所」と名称変更になり、

現場調整所は「医療・救急指揮所」と称することに変更になったことが補足説明

された。 

 

２９．愛知県健康経営促進検討会議〔2/3(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

舩橋理事より、令和 6年度事業報告があったこと、令和 3年度の特定健診等の分

析対象者データより解析した愛知県民の健康状況などについて意見交換が行われ

たことが報告された。 

 

３０．刑事施設の医療に関する協議会〔2/5(水)〕について 

(名古屋拘置所主催：名古屋拘置所) 

舩橋理事より、名古屋拘置所内で行われている矯正医療について、令和 6年度の

医療体制をはじめ最近の所内診察件数、病院移送者内訳、外医診察について詳細

な説明があったことが報告された。 

 

３１．健康情報処理センターあいち運営委員会〔2/1(土)〕について 

(健康情報処理センターあいち主催：神楽家) 

   岡本理事より、令和 7年度予算理事会、決算理事会・総会の日程確認、健保組合

のインフルエンザワクチン接種補助事業、特定健診腹囲を変更した場合のメタボ

該当者増加割合について報告があったことが説明された。 

 

３２．ナースセンター事業運営委員会〔2/7(金)〕について 

(愛知県看護協会主催：愛知県看護協会)  

岡本理事より、令和 6年度ナースセンター事業報告、医療機関等看護職員需要調



査、看護補助者の確保および定着事業、令和 7年度ナースセンター事業計画につ

いて説明があったことが報告された。 

 

３３．母子保健運営協議会〔1/29(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

   山室理事より、母子健康診査等専門委員会、安心安全な妊娠出産推進委員会から

審議内容の報告を受け、出生数は 48,402人、前年から 2,750人減少したと報告さ

れた。また、愛知県母子保健計画の進捗と次期母子保健計画の検討を行い、「こど

も家庭センター」の全市町村設置は達成、思春期教育、乳幼児事故予防対策は継

続となったことが説明された。 

 

３４．愛知県薬事審議会〔2/6(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県議会議事堂)  

山室理事より、愛知県薬剤師確保計画がパブリックコメントをもとに修正され承

認されたこと、地域連携薬局及び専門医療機関連携薬局の認定状況について報告

があったことが説明された。大麻取締法及び麻薬及び向精神薬取締法の 2段階目

の改正施行について、あいち健康の森薬草園の運営状況について説明があったこ

とが報告された。 

 

３５．医療安全管理研修〔1/31(金)〕について 

(下関市立下関保健所主催：下関市役所) 

髙橋理事より、下関保健所管内の医療機関、薬局、行政等を対象に、「愛知県医師

会医療安全支援センターの報告から～対応事例を共有して日々の診療に生かす

～」と題して講演を行い、約 90名の参加があったことが報告された。 

 

３６．東海がんプロ協議会(WEB 会議)〔2/10(月)〕について 

(東海がんプロ協議会主催：WEB 開催) 

   髙橋理事より、全国がんプロ教育合同フォーラム、令和 7年度補助金配分予定額、

令和 7年度連携大学間共有講義および令和 6年度自己評価・外部評価の 4つが議

論されたことが報告された。 

 

３７．愛知県小児保健協会理事会〔2/2(日)〕について 

(愛知県小児保健協会主催：あいち小児保健医療総合センター) 

   小林理事より、理事会において令和 5年度収支決算、令和 6年度予算執行状況な

ど報告があり、令和 7年度事業計画案及び予算案、令和 7年度「小児保健奨励賞 

実践活動助成」対象者推薦の有無などが検討されたことが説明された。また、同

日に学術研修会が開催され、特別講演として豊橋メイツ睡眠クリニック院長小池

茂文先生による「小児の睡眠時無呼吸症候群の診断と治療」が行われたことが報

告された。 



 

３８．愛知県健康づくり推進協議会〔2/4(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

  小林理事より、2024年度の健康づくりに係る 3計画の主な取組等について、「第

3期健康日本 21あいち計画」を中心に行われたこと、「第 4期愛知県がん対策推

進計画」、「第 2期愛知県歯科口腔保健基本計画」の概要や取組状況等の報告と協

議が行われたことが報告された。 

 

【その他事項について】 

３９．令和 7年度県補助金・委託金予算〔1/16(木)〕について 

柵木会長より、本会からの要望額は承認されたと報告された。 

 

４０．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和７年２月１３日 

 


